

EL CORREO DEL SUR.

AÑO X.

CONCEPCION, JUEVES 19 DE JULIO DE 1860.

NUM. 1283.

EL CORREO.

CONCEPCION, JULIO 19 DE 1860.

LAS RIFAS.

Todo juego es inmoral.

Cualquiera sea la denominación que se le quiera dar, no por eso deja de ser inmoral.

Es indudable que existen costumbres arraigadas en las poblaciones i sobre todo en el vulgo, usos i costumbres que difícilmente i solo con el tiempo se pueden ir aboliendo sensiblemente, pero no es menos cierto al mismo tiempo, que los esfuerzos de las autoridades encargadas de velar por la moral pública deben hacer cuanto esté de su parte para impedir la propagación de las rifas por cedulillas, verdadero juego de envite que desde algún tiempo a esta parte ha invadido a la República entera.

Allí el sirviente i el criado, piden adelantado su sueldo para malgastarlo, i las mas de las veces sin provecho alguno.

Allí la madre de familia dejá perecer de hambre a sus hijos en la vana esperanza de sacar una suerte que muy frecuentemente no vale la centésima parte de lo que ha gastado en la compra de boletos.

Allí el hombre débil se hace vicioso, i el vicioso criminal para hacerse de dinero i ir a tentar fortuna; i allí por último se levanta una cátedra donde se predicen constantemente el vicio, las flafemias i la inmoralidad.

Somos partidarios acérquenos de la libertad industrial, i por consecuencia indulgentes con todas las manifestaciones mas o menos exageradas del espíritu de especulación; pero no por eso podemos mirar sin cierta repugnancia los medios que la industria trata de legitimar parapetándose tras de una donación voluntaria o

otro gravamen de cualquier otra especie en que la clase pobre sea siempre la mas perjudicada, derivando de ahí las funestas consecuencias que presenciamos desde algunos meses.

Por otra parte, i a mas de lo que dejamos espuesto, que no puede escaparse a la perpicacia de nuestras autoridades, estas llamadas *rifas por realización* perjudican inmensamente al comercio por menor i seria un acto de justicia i de alta moral pública su completa abolición decretada por una lei del Congreso.

Aun no hacen veinte días que dos criaturas de doce a trece años cometieron en la Puntilla un robo escandaloso con fractura de puertas, i circunstancias agravantes.

Doce años, Dios bondoso! i ya en la senda del crimen!

Cual sería la causa principal de esta precocidad en los robos, no lo dirémos nosotros, pero nadie extrañará que las malditas rifas hubiesen contribuido en gran parte.

Son hechos de ayer, i no necesitan de ulteriores comentarios.

Uno de los vicios mas dominantes en la República perniciosa, es como todos saben, la bebedez i el juego; i este último tan arraigado que no han podido estirarlo, ni las prescripciones del Reglamento de policía, ni las persecuciones de los encargados de perseguir los garitos.

Según la estadística de Lima del año pasado, que tenemos a la vista, el número de personas que concurren cotidianamente a las casas de juego es de dos mil ochocientos diez i nueve, cuyas profesiones son:

Abogados. 5

flor que derriban del tallo los animales parásitos?

Empero si encuentras un padre, una madre que hayan perdido sus hijos en la edad de las gracias, en ese alba de la vida en que el sol de la inteligencia se retrata en el rostro del niño con estrechas i misteriosas tintas, no temas que les estas líneas; sus lágrimas correrán con nuestras lágrimas, su dolor responderá al nuestro con esa irresistible simpatía de las pasiones gemelas.

Mas si levantas el apósito de nuestra incurable herida a un extraño juzgarás a caso que *los que pasen por la vía atenderán i verán que no hai dolor semejante a nuestro dolor*?

Te acuerdas? nosotros teníamos una hija; ella era nuestra alegría i nuestro orgullo; ella nació en días amargos, i mas de una vez, dormida en tu faldilla, cayeron sobre su rostro las lágrimas de sus padres, ¡digno bautismo de la infelitudo!

Entonces sopió mas airado aun sobre nosotros el vendaval de la desgracia, i tuvimos que abandonar los sagrados lares para comer el pan de la gratitud lejos de nuestro hogar...

Yo quise ver a mis ancianos padres, cuyas anheladas bendiciones no recibí en largos intervalos, hermosos i pacíficos valles de mi ajitada vida, que algún dia llenará la Providencia con dos tumbas!...

Antes quieras rogarte que nadie recorra los mal trazados renglones donde congo lo intimo de mis pensamientos: las delicadas cuerdas que voi a herir no habrían eco en sus almas, ¿quién para su atención en el naciente pinpollo de la

Artesanos.	201
Comerciantes. . .	13
Clérigos.	18
Frailes.	29
Médicos.	2
Mercachifles. . . .	203
Militares en servicio (*)	106
Id. retirados. . . .	949
Propietarios. . . .	23
Tabures o individuos que no tienen mas oficio que juego.	1263
Usureros.	7
Total.	2819(**)

Cerca de tres mil jugadores diarios en una ciudad, cuyos habitantes no pasan de cien mil!

Es un número exorbitante, como terribles son sus resultados por la abundancia de ratas, salteadores que allí pululan; por el espíritu de inmoralidad que ha echado desde mucho tiempo, sus profundas raíces i por el estímulo cotidiano a las revueltas i a la anarquía.

No queremos pues ponernos al nivel de la República ecuatoriana!

Moralidad en todo! I suprimase una vez por siempre el juego de las rifas.

Sea la provincia de Concepción la primera en dar el ejemplo, pues aunque no se hallan expresamente prohibidos por una lei, el público hará alta i solemne justicia a la disposición superior que suspendiese siquiera la continuação de este juego.

Hemos cumplido con nuestro deber de ministro de moral pública al emitir tales ideas, a las que agregaremos por conclusión las siguientes palabras que un diputado de Francia dirijía a la Cámara en el año 31 con motivo de las casas de juego.

Hélas aquí:

“El señor conde D. Anglas acaba de publicar un escrito lleno de fuerza i de razon contra la existencia de las casas de juego; ni es esta la primera vez en que el noble

conde se ha opuesto a estos establecimientos que deshonran nuestro siglo i nuestra administración. Preciso es confesarlo: si nos gloriamos

“de los progresos de la razon pública i de una cierta mejoría en las costumbres, los

“pesimistas i los que no ven

“sino un exceso progresivo de

“corrupción en la marcha del sistema social, pueden apoyar su opinión en la existencia de estas casas de juego

“que no solo se toleran como un vicio vergonzoso i secreto,

“sino que se protejen como una institución política i moral; pero la posteridad que

“tendrá que hacernos los mas justos reproches, la posteridad imparcial sabrá al mejor

“nos que la opinión de nuestro tiempo ha reprobado

“la existencia de estos talleres de crimen, i los círculos de sus emprendedores. Es

“imposible calcular la estension i variedad de males

“que afluyen de esta inconcebible aberración. El noble

“conde indica encijalente los resultados mas comunes..

“mas!... ¿qué son los que se conocen en comparación con los que se ignoran!.. Por vi-

“gilante que sea la policía de nuestras ciudades, ni puede,

“ni quiere hacer el terrible

“cómputo de tantos crímenes

“ocultos, de tanta infamia sor- da, de tantas angustias se- cretamente causadas que na-

“cen de estas casas de juego.

“El señor conde al atribuirles algo menos de la mitad de los suicidios del año pasado

“esclama dolorosamente.....

“ciento cincuenta suicidios! Senadores cuidado!... que

“suicidio tan espantoso!.. que

“suicidio tan sin comparación para un Gobierno justo i e-

“quitativo!... ciento cincuen- ta familias caídas sobre el

“Estado, i que reclaman a la vez socorro i vigilancia!...

“El señor conde, ademas, niega con sobrada razon al Gobierno, el derecho de au-

“torizar estas casas de jue- go, que tan falsamente se a-

“semejan a las de comedias i bailes. El se funda en este principio de eterna verdad—

“que ninguna potencia posee el derecho de promulgar leyes inmorales, destructivas

“del orden i felicidad pública en cuyo provecho debe em- plearse toda autoridad regula-

“mos toda clase de arbitrarie- dad en el Gobierno respecto

“de nuestras personas i bie- nes, i le dejaremos el derecho de emponzoñar la vida moral

“de la sociedad, de destruir en su jérmen la dicha de la ju- neración naciénte de cuya

“suerte nos responde! Nos

“llamamos cristianos, el Go- bierno confia a la religión el

“cuidado de elevar de nuevo nuestras esperanzas; i al la-

“mismo Gobierno restaura, e- rige altares a la impiedad, al

“vicio, a la desesperación: in- stituye en las plazas públi- cas el culto de las divinida- des infernales: transige con

“sus ministros; i divide con e- llos los restos de tan odiosos

“sacrificios!...

CONGRESO NACIONAL.

CÁMARA DE DIPUTADOS.

Sesión 9.ª ordinaria en 5 de julio de 1860.

Presidencia del señor Ovalle Bezanilla.

Asistieron 38 diputados.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se leyó un oficio del Senado devolviendo aprobado sin modificación alguna el

zar su fría espalda en la tendida arena de la playa...

Sucedieron algunos días, días de horribles dudas, de indecible padecer, de insensatas esperanzas...

Nuestro ángel sacudió el polvo con que los vientos del mundo habían entorpecido sus alas en su breve tránsito por el desierto!...

Empero amaneció una horrible mañana, i con ella llegaron nuestro hermano i nuestro amigo el doctor, que venían de lejos a traernos el bálsamo del consuelo....

Ah! nosotros los recibimos con la emoción con que el naufrago distinguía el reflejo del faro que le anuncia el cercano puerto!...

I... ya no había esperanza!...

Avanzaba aquel lugubre día de una manera extraña... yo acuzaba a las horas de tardas i rápidas a la vez...

Hubo un momento en que dirigí mis ojos al cielo: hubo un instante en que miré a la atmósfera....

La tarde estaba magnifica: dormido el aire, brillante la bóveda azul, i sin embargo, hermosas nubes de nácar recorrían la atmósfera, azotadas por un huracán invisible.

Entre esas nubes iba a volar en breve nuestro querido, nuestro pobre ángel...

Volví a la cama donde tú lloras, i de

proyecto de lei en que se permite la residencia de cuerpos del ejército permanente en el lugar de las sesiones del Congreso i diez leguas a su circunferencia. Se mandó comunicar al Ejecutivo.

También se leyeron seis informes de la comisión de guerra: uno en la solicitud de Pascual Cáceres, opinando por que se le conceda por gracia una pensión de 15 pesos mensuales; otro en la de don José Valenzuela, opinando porque se abonen dos años quince días para los efectos de un montepío; otro en la de don Francisco Arellano para que se le conceda cierto ahorro de tiempo; otro en la de don Francisco Piñón, prestando su asentimiento al proyecto aprobado en su favor por el Senado; otro en la solicitud de las hijas del fallecido don José Miguel Echáñez, opinando porque se les conceda el goce de montepío correspondiente a la clase de capitán; i por fin, el sexto en la solicitud de doña Mercedes Labarca, opinando porque ocurra al Supremo Gobierno.

Por último, se dió cuenta de una solicitud del sargento Juan Záiga, pidiendo una pensión.

Antes de pasar a la orden del día, el señor Boza dijo que se permitía llamar la atención de la Cámara i moi particularmente la del señor Ministro de Hacienda sobre un asunto de la mayor importancia; que se refería a la escasez de moneda de plata. Que ignoraba se hubiese dado paso alguno sobre este particular, aunque no dudaba que el Supremo Gobierno con el celo que lo caracterizaba, tuviese entre manos alguna medida adecuada a la circunstancia. Que el mal cuadra diametralmente i amenazaba con serios peligros al comercio por menor, por la dificultad que tenía para verificar sus transacciones. Que pensaba que el Gobierno habría tenido razones de peso para no innovar el actual estado de cosas, pero también creía que habría arribado algún medio para atajar en parte el mal de que había hecho mérito. Concluyó diciendo que deseaba oír la opinión del Gobierno a este respecto i suplicaba al señor Ministro de Hacienda que diese las explicaciones que creyera conveniente.

El señor Ministro de Hacienda respondió que no se ocultaban al Gobierno los que él mencionó el señor diputado, i para prevenirlo había concebido un proyecto que se sometería en dos o tres sesiones mas a la consideración de la Cámara, a dar al encargo de recogerlo a la autoridad judicial del lugar o de alguno de los más inmediatos."

El 133 quedó para segunda discusión a propuesta del señor Mena. Igual suerte corrieron los dos siguientes por haberlos impugnado los señores Puebla i Campo.

El 136 fue aprobado por unanimidad. Es como sigue:

"Art. 136. El Senado tomará conocimiento de las reclamaciones, i si los motivos en que se fundan no fueren suficientes, o si siéndolos no hubieran influido en la elección de los miembros que han resultado con mayoría, el Senado se negará a admitir el reclamo.

El 137 quedó para segunda discusión, por haber propuesto el señor Astaburraga que se considerase como inciso del anterior.

Los artículos 138, 139 i 140 que la comisión había sustituido al proyecto original, quedaron para segunda discusión.

ambos distinguimos una luz fosfórica que huía ante nosotros!... era el alma de nuestra hija que volvía a su patria, que volaba a los cielos!...

¡Oh! aquella noche estuvo a punto de morir nuestro hijo, nuestra querida esperanza, i tú estuviste algunos días entre la vida i la muerte...

Desde entonces no han cesado de brotar nuestras lágrimas, ellas son nuestro único consuelo, tras ella viene la calma, pero una calma melancólica, misteriosa flor de la tumba de nuestra Amalia...

Dicen algunos que nuestra tristeza sin consuelo ofenderá a Dios.... ¡oh! no: sin duda los que esos dijeron no han perdido una hija, ¿qué mejor ofrenda puede hacerse a Dios que es el Padre universal, que las lágrimas de los padres?...

Empero, es ya forzoso que calme la violencia de nuestro dolor acercándonos cuanto podamos a la previsión del viajero que consulta sus fuerzas para no desfallecer en el camino.

Ella fortifica desde el cielo la fe en nuestro corazón, ella intercede por nosotros ante la Madre universal.

El que niegue la existencia de Dios, ese no ha perdido una hija; la paternidad i el ateísmo no pueden existir juntos, como no pueden mezclarse la luz i las tinieblas.

Antes de morir nuestra hija tenía la fe, la creencia de Dios, después tengo la

dibujos practicar el escrutinio, i que puedan impedir en que la elección dé un resultado diferente del que debía ser consecuencia de la libre i regular manifestación del voto de los electores."

Art. 129. La autoridad llamada a conocer de los reclamos de nulidad apreciará los hechos como jurado, i segura la influencia que a su juicio ellos hayan tenido en el resultado de la elección, sea por impedir la libre manifestación de la voluntad de los ciudadanos o adulterar o hacer nula esta manifestación; i declarará válida o nula la elección.

"Los hechos o defectos, o irregularidades que no influyan en el resultado general de la elección, sea que hayan ocurrido durante la votación o durante los actos que se ejecutan hasta proclamar los electos, no dan mérito para declarar nulidad."

Art. 130. Los reclamos de nulidad no impiden que los individuos elegidos en tren desde luego en el ejercicio de sus funciones, en las cuales permanecerán hasta que la nulidad se declare por la autoridad competente."

Pasóse a discutir el 131 que es de este tenor:

"Art. 131. Los reclamos de nulidad de las elecciones de diputados deben dirigirse a la misma Cámara a quien corresponde conocer de ellos conforme a la prescripción por la Constitución, durante los primeros quince días de sus funciones."

"El señor Campo dijo que no estaba conforme con la redacción, pues refiriéndose su primera parte a la primera, creía que quedaba más claro i comprensible quitando aquella i diciendo simplemente: —Los reclamos de nulidad de las elecciones de diputados deben dirigirse a la misma Cámara, durante los primeros quince días de sus funciones.

El señor Errázuriz (don Ignacio) opinó porque en lugar de los quince primeros días, se dijese en las primeras seis sesiones, para evitar los complotos que pudieran tramarse a fin de anular la disposición.

Quedó para segunda discusión.

El 132 fué aprobado" unánimemente, dice así:

"Art. 132. Si calificando los motivos en que se funda, bastantes para rechazarlo, no lo justificado, podrá disponer que esa prueba se reciba por una comisión de su seno, sea en el lugar de las sesiones, o trasladándose al de la elección, o dar al encargo de recogerlos a la autoridad judicial del lugar o de alguno de los más inmediatos."

El 133 quedó para segunda discusión a propuesta del señor Mena. Igual suerte corrieron los dos siguientes por haberlos impugnado los señores Puebla i Campo.

El 136 fué aprobado por unanimidad. Es como sigue:

"Art. 136. El Senado tomará conocimiento de las reclamaciones, i si los motivos en que se fundan no fueren suficientes, o si siéndolos no hubieran influido en la elección de los miembros que han resultado con mayoría, el Senado se negará a admitir el reclamo.

El 137 quedó para segunda discusión, por haber propuesto el señor Astaburraga que se considerase como inciso del anterior.

Los artículos 138, 139 i 140 que la comisión había sustituido al proyecto original, quedaron para segunda discusión.

ambos distinguimos una luz fosfórica que huía ante nosotros!... era el alma de nuestra hija que volvía a su patria, que volaba a los cielos!...

¡Oh! aquella noche estuvo a punto de morir nuestro hijo, nuestra querida esperanza, i tú estuviste algunos días entre la vida i la muerte...

Desde entonces no han cesado de brotar nuestras lágrimas, ellas son nuestro único consuelo, tras ella viene la calma, pero una calma melancólica, misteriosa flor de la tumba de nuestra Amalia...

Dicen algunos que nuestra tristeza sin consuelo ofenderá a Dios.... ¡oh! no: sin duda los que esos dijeron no han perdido una hija, ¿qué mejor ofrenda puede hacerse a Dios que es el Padre universal, que las lágrimas de los padres?...

Empero, es ya forzoso que calme la violencia de nuestro dolor acercándonos cuanto podamos a la previsión del viajero que consulta sus fuerzas para no desfallecer en el camino.

Ella fortifica desde el cielo la fe en nuestro corazón, ella intercede por nosotros ante la Madre universal.

El que niegue la existencia de Dios, ese no ha perdido una hija; la paternidad i el ateísmo no pueden existir juntos, como no pueden mezclarse la luz i las tinieblas.

Antes de morir nuestra hija tenía la fe, la creencia de Dios, después tengo la

El 141 propuesto por la comisión fué aprobado. Dice así:

"Art. 141. Si las nulidades declaradas no redujeran los electores habiles a menos de los dos tercios de todos los que han debido nombrarse en la República, pero hubiesen dejado sin mayoría los senadores electos, el Senado procederá a rectificar la elección conforme a lo prescripto en el art. 31 de la Constitución."

Aprobóse igualmente el que con este mismo número se hallaba en el original i el siguiente. Ambos son como sigue:

Art. 141. La reclamación de la nulidad contra la elección de electores de Presidente se sujetará al mismo procedimiento que la nulidad de elección de senadores i se pasará al Senado precisamente en el término perentorio de un mes desde la fecha del escrutinio.

Art. 142. Si se reclama de nulidad de la elección que los colegios electorales de Presidente hiciesen, se dirijirán las representaciones al Senado, i serán tramitadas por éste hasta puestas en estadio de resolver para el día en que debe hacerse el escrutinio general."

El 143 quedó para segunda discusión. En seguida se trató del 144 sustituyendo por otro de la comisión. Aprobóse éste por unanimidad. Dice así:

Art. 145. (144 del proyecto.) Si encluidos los votos objetados, no hubiere mayoría absoluta por ningún candidato, el Congreso procederá a resolver sobre las reclamaciones de nulidad.

Si en virtud de las resoluciones que pronunciare, no quedare ningún candidato con mayoría, pero quedese un número de electores de más de la mitad del total de los que deben nombrarse en toda la República, el Senado procederá conforme al artículo 69 de la Constitución, a elegir Presidente entre los que hubieren obtenido mayor número de sufragios de electores habiles.

El 145 quedó para segunda discusión, aprobándose el 146 que es de este tenor:

"Art. 146. Los reclamos de nulidad que se formulasen contra la elección de alguna municipalidad, se iniciarán ante el juez letrado de la provincia en el término perentorio de quince días después de su instalación."

Los siguientes, desde el 147 hasta el 152 con que concluye el proyecto, se dejaron para segunda discusión.

El señor Lafante pidió que la Cámara se ocupase del proyecto de lei sobre reformas a la legislación de las constituciones.

Opusose a ello el señor ministro de Hacienda alegando que la Cámara habla apropiado ya otro proyecto en cierto modo contrario al que ahora se indicaba.

El señor presidente hizo ver que no había número suficiente de diputados i levantó la sesión.

ANJELAS.

MEMORIA que el Visitador de escuelas de la provincia de Arauco, Don Nolberto Solís Obando, pasa al Señor Ministro de Instrucción Pública.

(Conclusion)

Local.—Adecuado, es de propiedad fiscal, mide de largo 12 metros 6 decímetros i de ancho 5 metros.

Material.—Suficiente incompleto i en estado inservible.

Muebles i útiles que se necesitan.—Un juego de mapas i toda clase de libros.

necesidad de la creencia del Padre universal, la imposibilidad del ateísmo.

Mi cabeza, mi corazón están llenos de la idea del Omnipotente, su nombre estáijo en mi alma con indelebles características, perder esa creencia sería perder la sagrada esperanza de volver a ver otra vez a nuestro ángel.

¡Oh! solo sería posible que yo dudara un momento de la existencia del Supremo Hacedor cuando vieras a mi padre, puesta la mano sobre el frío cadáver de su hijo, renegando del Padre de todo lo creado!...

¡Ay de mí! jeería del sagrado cadáver de nuestra Amalia, hemos visto nosotros que hai algo mas en el hombre que el rudo ejercicio de los órganos!

Ella ha fortificado la fe en nuestras almas; en nuestros corazones es imposible la duda!

Calma, calma tu tristeza para que sea mas duradera, para que sea mas digno holocausto del autor del género humano.

Desde shora, cuando suframos, tendremos la vista al cielo tachonado de sus millones de estrellas: acaso alguna vez bajaría a uno de esos misteriosos astros la hija de nuestro amor, para alumbrar en la callada noche el corazón de sus padres con la luz del consuelo i de la esperanza!

M. DE GÓNGORA.

Los adelantos que presentan los alumnos de esta escuela no son ningunos, resultado que trae su origen de la poca contracción del preceptor i las muchas inconsistencias a la escuela por parte de los alumnos.

ESCUELA NOCTURNA PARA ADULTOS.

Se halla anexa a la escuela Superior de los Anjeles, creada el 22 de enero de 1856 i reajustada por los mismos empleados de este último establecimiento.

Número de alumnos en lista 50 i por asistencia media 20.

Ramos de enseñanza.—Lectura, caligrafía, aritmética geografía i dibujo lineal.

Número de alumnos en cada clase.—En lectura silabando 12, leyendo de corrido 38; en escritura 29, escribiendo trazos 14, letra de corrido 6; en aritmética 40, ejercitándose en el cálculo mental 20, en operaciones fundamentales 30; en geografía práctica 50 i en dibujo lineal 50.

Testos adoptados para la enseñanza.—Para la lectura, Sarmiento i Carrasco Albano, para la caligrafía, ante angular, para la aritmética, Bustos, para la religión Benítez, para la gramática castellana, Reyes i para la geografía el texto adoptado por el Gobierno en las escuelas.

Local.—Regular, mide 6 metros 5 centímetros de longitud i 6 metros 5 de ancho de latitud, es de propiedad particular i lo arrienda la municipalidad por 16 pesos 50 centavos al mes.

Material.—Incompleto i en mal estado.

Muebles que se necesitan.—Una mesa, una pizarra, una silla, un armario i dos mezquines de escritura.

Se conoce aprovechamiento en las salas

Escuela número 4 establecida en la Subdelegación 11.º de Santa Bárbara distrito 1.º, creada el 19 de junio de 1855.

Preceptora.—Lo es doña María Gómez, nombrada el 25 de enero de 1857, i goza de un sueldo de 240 pesos mensuales.

Local.—El mismo que ocupa la escuela diurna de niños.

Material.—Se sirven de los mismos útiles i (muchos de la de niños, pues carece de ellos). La Municipalidad concede de 72 pesos al año para el gasto de alumbrado.

Horas de enseñanza i días que asisten a la escuela.—Si principian las clases desde las 6 hasta las 8 de la noche, i los días que asisten a la escuela son los lunes, martes, miércoles i viernes de cada semana.

No se conocen progresos en esta escuela a causa de la poca asistencia de los alumnos.

ESCUELAS FISCALES DE NIÑOS.

Escuela número 1, establecida en la ciudad de los Anjeles, subdelegación 2.º, distrito 4.º, creada el 25 de octubre de 1854.

Personal.—Consta de una preceptora i una ayudante. La preceptora es doña Dolores Riesco, i goza el sueldo de 300 pesos anuales, nombrada el 13 de julio de 1854.

Local.—Inadecuado, es de propiedad particular, i los vecinos pagan por el arriendo de este local, 4 pesos mensuales.

Material.—En mal estado i incompleto.

Muebles i útiles que faltan.—Mezquines para escribir, un reloj i una campanilla.

Se nota regular aprovechamiento en los diversos ramos que se cursan. Aquí la preceptora es de pocas aptitudes, pero la adoran un carácter suave i tiene una contracción decidida a sus obligaciones.

Escuela número 5 situada en la subdelegación 9.º de Antuco, distrito 2.º, creada el 19 de junio de 1855.

HECHOS DIVERSOS.

Jurado de imprenta.—El jurado Sr. Cabrera, que no tuvo lugar el 16 de enfermedad del relator nombrado, se reunirá precisamente el miércoles 25 del mes a las once del dia. El señor licenciado don Juan Agustín Barros hará la aclaración de la causa.

I siempre robos.—En la noche lunes fué saqueada la casa de don Ildefonso Monje, aprovechándose de la ausencia de su dueño, i se sacaron de ella, como se nos refiere, hasta las fundas de sillas y sillas. Esto se llama saber barrer en la casa de los próximos.

Tenemos entendido que la policía está viendo la pista a los ladrones.

Precios corrientes de Nacimento.—A continuación van los que os envia nuestro corresponsal de dicho punto.

Julio 8 de 1860.

SS. EE.
Cumpliendo con mi deber de corresponsal i no creyéndome por cierto, capaz de tratar de cuestiones de interés social, me limito por ahora a indicarles los precios corrientes de cereales en esta plaza; son los siguientes:

Trigo, fanega (poca demanda)	\$ 3 00
Rejones araucanos, fanega	4 00
Id. ibídes, (no hai)	0 00
Id. ibídes, (no hai)	0 00
Id. ibídes, (no hai)	3 00
Id. ibídes, (no hai)	3 00
Id. ibídes, (no hai)	3 00
Id. ibídes, (no hai)	872
Id. ibídes, (no hai)	4 50
Id. ibídes, (no hai)	3 00
Id. ibídes, (no hai)	3 50

Los precios puestos a cada artículo de los mencionados, se puede decir son normales, porque de muchos de ellos han poco existencia i los tenedores alteran i bajan los precios segun la demanda.

De trigo hai alguna existencia, mas de la necesaria, para el consumo de la población, si se atiende a que lo mas que se consume es harina; pero los tenedores guardan mejores precios que los que en el dia pueden sacar.

Los rejones araucanos los venden en los despachos a tres reales el almidón, i algunos que han quedado del año pasado los venden a 31 centavos.

Sobre el precio de otros artículos de consumo i de comercio, i el precio de los ganados, les escribiré en otra oportunidad.

Está en jaula uno de los principales ejecutores del robo de que hablamos a nuestros lectores, perpetrado en la Puntilla ahora días en casa de una señora Elgueta que allí reside.

Llegó ayer de Coronel bien escoltado, i trayendo consigo gran cantidad de las especies robadas.

Hacemos el merecido elogio a la actividad de nuestra policía.

Baile.—Tuvo lugar uno i moi espléndido en la noche del martes, en casa del señor don Vicente del Pozo.

La concurrencia del bello sexo fué bastante numerosa i reinó la mas cordial alegría hasta las cuatro del dia de ayer en que concluyó el baile.

Cuantas ilusiones perdidas!

Cuantas promesas i juramentos!

No es cierto niñas?

Profanos en el arte de amar, nosotros, pobres cronistas, nos declaramos gusanos.

Mas juicio de imprenta.—Don Ildefonso Monje ha establecido el martes una sesion criminal ante el señor Juez Letrado, contra el autor de los comunicados que aparecieron en los números 1277, 1278 por supuestas injurias.

Ayer a las doce fué citado nuestro Editor ante el Juzgado de Letras, i tuvo lugar el sorteo de los jurados que se efectuó del modo siguiente:

Propietarios.

D. Miguel del Río.
" Vigente del Pozo.
" Luis Bascoñan Guerrero.
" Francisco Fuentes.

Suplicantes.

D. Ramón Angulo.

" Ruperto Martínez.

Hoy a las doce tuvo lugar la formación del primer jurado, para que declare si había o no lugar a formación de causa, i habiendo sido acordado por la afirmativa, presentó nuestro Editor al autor de los referidos artículos, D. Juan Antonio González, a quien se le mantuvo preso para los fines consiguientes.

Mañana o pasado probablemente tendrá lugar el juicio, de cuyo resultado impondremos a nuestros lectores.

Mas sobre el piano.—En uno de nuestros números anteriores dijimos que en la "Librería Ajencia del Mercurio", había un magnífico piano mecánico i de teclado en rifa.

Sin bastantes datos aun sobre la mate-

ria, no dimos entonces cuantos serían de desear.

Pero en estos últimos días, mas de una vez hemos tenido ocasión de escuchar en el establecimiento indicado, las voces de este piano en su doble función de mecánica i de teclado.

En el primer sentido, el piano nos demuestra lo que el arte ha podido conseguir. Selectos i largos trozos de las óperas Norma, Zampa, Roberto el Diablo, Guillermo Tell, Lucrecia Borgia i otras piezas difíciles como el Sibat Mateo, la Danza Española la Canción Nacional Inglesa, Cuadrillas, &c. son ejecutadas en la máquina, con la perfección que de esta puede desecharse.

En el segundo sentido, es decir en su teclado, el piano nada tiene que envidiar a los mejores de su clase. Por lo que especialmente tiene de bueno, es lo sonoro i majestuoso de sus bajos, i lo fino i delicado de sus típles.

Como arriba dijimos, en varias ocasiones hemos tenido oportunidad, de apreciar estas cualidades del piano en rifa.

Pasando por la "Librería Ajencia del Mercurio" en nuestras incansables correrías en busca de material para nuestras crónicas, nos han hecho acudir a este establecimiento, las sonoras i claras voces del piano hábilmente ejecutado por el señor Löwenthal.

La pues jóvenes aficionados i aficionadas, no perdió la ocasión de obtener un piano por cinco pesos máxime, cuando los que tengais duros e inflexibles dedos o mejor dicho, los que no podáis ejecutar en el teclado por falta de poco ejercicio, podeis hacerlo brillante i limpia mente a pulso, tocando difíciles i escojidas piezas i lo que es mas ahorrando, todo un monótono i largo noviciado de aprendizaje.

Hasta la fecha hai ya un gran número de acciones tomadas, i la rifa marcha, con el go a head de los Norte Americanos.

La diligencia del Tomé ha suspendido sus viajes por causa del mal tiempo. I es más sensible esta suspensión, por lo que interesamos a la Municipalidad de aquel punto, proceda de una vez a la compostura de la costa de Lirquén, como también de la bajada de Bellavista, si desea como yo lo dudamos, el progreso de aquél vecindario, que va a recibir algún pequeño por la interrupción de que hablamos.

El óbolo fraternal.—Bajo este epígrafe se nos pide la inserción de las líneas siguientes.

Convenimos con las ideas que emite su autor a este respecto pero nos permitiremos observar que oíro artículo se mejante, sino es el mismo, hemos visto publicado en las columnas del Mercurio.

De cualquier modo las ideas son buenas, i por esto las publicamos.

"A todos los amigos del derecho i de la justicia, a todos los que crean en la dignidad humana se les pide el óbolo fraternal para los italiani que luchan en este momento contra la tiranía.

Hombres del porvenir, somos acaso menos solidarios que los hombres del pasado? Sigamos su ejemplo.

Ha llegado para todos el momento de dar, que cada uno dé según su conciencia.

Dad a los sostenedores del despotismo, de lo arbitrario; dadles vuestro oro para apagar su codicia, para ayudarles en su obra de corrupción. Dadles hierro para que nos iorjen nuevas cadenas, dadles nuestra sangre para ayudarles a conservar la tierra que se les escapa; pero vosotros que queréis la dicha de los pueblos, dad armas a los que aspiran a la independencia, a los que como el hijo de Dios derraman su sangre por el rescate de la humanidad. Dad vuestro óbolo a la viuda i al huérfano, único homenaje que desde aquí podréis rendir a los mártires de la libertad.

Hombres del pasado, hombres del porvenir, dad uno i otros; vuestros dones, vuestras ofrendas serán llevadas a su destino por la misma nave. Para la ciudad santa, para la cindad eterna darán todos. Va a apagarse por segunda vez, pero como en otro tiempo, un mundo nuevo surgió de sus cenizas. Su muerte es próxima, las sintonías son evidentes. Lo mismo que en tiempo de Júpiter, es cruel su agonia; tiene sed de la sangre del justo i a sus últimos suspiros añade la injuria i la amenaza contra el nuevo Mesías. Pero el Cristo se ha hecho pueblo i Neron se llama Antonelli.

Dad todos, pues; que cada uno de segun su conciencia; los unos para pagar los gastos del entierro, i los otros para festejar el nacimiento de un pueblo libre.

Un amigo de la independencia de los pueblos.

La historia de antes i de ahora.

—De todos modos i bajo todas for-

mas revela la prensa europea el interés casi absorbente con que la preocupa el gran debate de la soberanía temporal del Romano Pontífice. Entre la innumerable variedad de escritos que se encaminan a este fin, nos ha llamado la atención un diálogo ingenioso entre las diferentes entidades que figuran en esa crisis de consecuencias tan inmensas para la religión i la política; diálogo que trae un periódico alemán i cuyo mérito originalidad consiste en que las palabras puestas en boca de cada uno de los interlocutores, son vigorosa i textualmente las mismas que emplean los sagrados historiadores para describir el bárbaro juicio i la inicua condenación del Divino Redentor.

NAPOLÉON III.
(Mostrando el Papa a los soberanos i pueblos de Europa.)

Eccō homo quid visum est? Ved aquí el hombre; que os parece a vosotros?

LA INGLATERRA.
Tolle, tolle: crucifixus sum! Quita, quita, crucifícate!

LA SUIZA.
Tu dixisti: reus es tu mortis. Tú lo dijiste: es de muerte.

EL AUSTRIA.
Quid male fecisti? Qué mal ha hecho?

LA PRUSIA.
Nullam invasio in Eo causam. No encuentro causa ninguna contra Él.

LA ESPAÑA.
Innocens regnum in sanguine justi habuimus. Si soy inocente de la sangre de este justus.

EL PORTUGAL.
Ut quid perditio? Para qué este deshacer?

EL PIAMONTE.
Sanguis ejus super nos et super filios. Caiga su sangre sobre nosotros i sobre nuestros hijos!

LA RUSIA.
Quid ad nos tu visum est? Qué nos importa a nosotros? tú lo verás.

NÁPOLES.
(Dirigiéndose al Papa.)

Etsi oramus scandalizari in te, ego non scandalizabor. Aun cuando todos se escandalizasen contra mí, yo no me escandalizaré.

NAPOLÉON III.
(Al Papa.)

Acci Rabbi: spiritus tuus quidem promptus et caro eum infusa; expedit ut unus moriat pro populo. Salve Maestro el espíritu está pronto pero la carne está débil; conviene que muera uno por el pueblo.

LA EMPERATRIZ.
(Dirigiéndose al Emperador.)

Nihil tibi et justo illi, multa enim passa summa per viscum propter Eum. No haya nada entre ese justo i tú; mucho he padecido en sueños por causa de él.

EL PUEBLO CRISTIANO.
Vae homini ille per quem tradetur! ¡Ai del hombre por quien sea entregado!

TODOS LOS SOBERANOS DE EUROPA.
(Señalando al Papa.)

Verè dolores nostros ipsi tulit et peccata nostra ipsi portavit. Verdaderamente que este ha sobrelevado nuestros dolores cargado con nuestros pecados.

LOS OBISPOS I SACERDOTES.
(Al Papa.)

Forti animo esto: ut a Deo cureris. Mantente con ánimo fuerte, pues estás mi cercano el momento en que seas socorrido por Dios.

EL PAPA.
Sedete hic donec redamscitur oportet. Post tres dies resurgam, et beatus qui non fuerit scandalizatus in me. Estaos aquí hasta que vaya i ore. Dentro de tres días resucitaré, i feliz aquél que no se hubiere escandalizado contra mí.

Caso de envenenamiento.—Hé aquí uno muy singular que ha ocurrido a principios del mes, en Santiago.

El corresponsal del Mercurio en esta ciudad, lo refiere así:

"Ayer ha ocurrido un caso de envenenamiento que ha podido causar la muerte de cuatro niños i que debe hacer que las familias se preocaren contra los dulces que se venden por las calles o en malos bodegones con título de confiadas.

Es el caso que unos niños comieron unas tabletas con dulce de acayota i al poco tiempo sintieron todos los síntomas de un envenenamiento. El padre corrió desesperado a casa del Dr. Rojas, quien suministró socorros oportunos a los niños i declaró que el dulce estaba envenenado, notándose en él occidaciones:

que hacían sospechar la descomposición del dulce a causa de la suciedad del azúcar en que fué fabricado.

En virtud de esta declaración el comandante de policía dictó una orden de arresto contra el dulcerero que vendió los dulces i que suponemos se encuentra hoy en prisión. Padres de familia, prestad atención al aviso."

Siempre te adoro.

A....

SONETO.

Verdad, luz de mis ojos, que eres mía? Que soy el solo Dios que tu alma adoras? Que al caer la noche i cuando el alba llora Siempre sueña en mi amor tu fantasía?

Ali! si, que de la tarde en la agonía I al derramar su lágrimas la aurora, Tu nombre vibra, maga seductora! De las cuerdas de mi arpa en la armonía!

I así siempre llorando mi destino Jimiendo sin cesar por tus amores, Cual náufrago infeliz, vago sin timo.

En el inmenso mar de mis dolores! Esperando, mi bien, que mi tormento Venga a aliviar el ámbar de tu aliento!

Resultados de una curiosidad.—Una mujer curiosa hasta la extravagancia fué hace poco a casa de una señora donde tenía por costumbre ir a visitar. Decía ella; pero de cierto que a lo que iba era a satisfacer su curiosidad. La dueña de casa respondió: no lo había notado; por más que la curiosa diera señales muy vivas de su intención. Esta señora por lei, apenas entraba, pedir un vaso de agua; i por mucha atención que la dueña de casa manifestara en hacer servir a aquella visita, como cualquiera otra; ella decía: "no me permitame vd. que yo misma vaya a tomarla porque soy muy delicada para el agua; i así veré de donde la toma el criado....yo creo que vd. me perdonará esta confianza & &."

Vaya vd. señora repóna la dueña de casa: esa casa es suya.

Gracias respondió la curiosa, i sin más ni más, atravesaba al patio, empezaba a examinar las habitaciones interiores de la casa, i hasta que no se satisfacia, no daba por concluida la excursión.

Una íntima amiga da la dueña de casa, había observado a la curiosa; i trató de poner término a sus pesquisas nocturnas. Confidió a su amiga la certidumbre de sus desconfianzas, i secretamente formó el plan que debería de libertarla de aquél enemigo encubierto. Al efecto la esperó una noche, i cuando se acercó la hora de que hiciera uso de su familiaridad acostumbrada, saltó en pos de ella i pasó la siguiente escena en el patio de la casa.

Curiosa.—Será posible Margarita, que en esta casa tan hermosa

AVISOS DE HIPOTECAS.

VISO. — Con fecha 10 del presente, ante el Notario i Conservador de esta ciudad, D. Daniel Alvarez, se otorgó una escritura de venta en la que consta: que D. Francisco Ureñeta ha vendido a D. Francisco Ureñeta, un sitio de su propiedad en esta ciudad, compuesto de 231 varas de frente i fondo correspondiente, en la cantidad de 150 pesos, en la calle del Hospital, lindante por el Norte, con sitio i casa de D. Bernardo Riosen; por el Sur, con sitio i casa del vendedor; por el fondo con sitio i casa de Luis Andrade; por el frente calle por medio, con casa i sitio de Dña Mercedes Rodriguez. Para los efectos de lo dispuesto en el artículo 58 del Reglamento del Conservador, se publica el presente.

Concepcion julio 14 de 1860.
1281—3 v.

AVISO.

VISO. — Con fecha 20 de junio del presente año, se ha otorgado ante el Notario i Conservador, don Daniel Alvarez, una escritura de venta hecha por doña Josefa Vergara a favor de don José Riquelme, de dos terrenos de terreno ubicados en el Departamento de Pachacai, compuesto el uno de ochenta cuadras i un cuarto de cuadro de anchura, en el lugar denominado Rincón de Huichal, que limita al Norte, con propiedad de Micaela Vergara; al Oriente, con calle de Angel; al Norte, con sitio i casa del mismo señor García; al Poniente, con Concepcion Araneda; el otro compuesto de diez cuadras, en el lugar denominado los Pelitos, i que limita al Norte, con terrenos de Fuentes; al Oriente, con los mismos; al Sur al Poniente, con terrenos de don Domingo Ocampo. Esta venta ha sido hecha en la cantidad de 200 pesos. Para los efectos de lo dispuesto en el artículo 58 del Reglamento del Conservador, se avisa al público.

Concepcion, junio 29 de 1860.
1277—3 v.

AVISOS NUEVOS.

LECCIONES DE PIANO

SOLFEO CANTADO

El Sr. D. ALFREDO LOWENTHAL, del Conservatorio real de Bruselas, ofrece al respetable público de Concepcion, dar lecciones de Piano i solfio cantado a domicilio, a precios equitativos. Las personas que deseen ocuparse se servirán remitir sus tarjetas a la librería, Agencia del Mercurio.
1283—15 v.

UNA BUENA GRATIFICACION.

Se ofrece a la persona que entregase o diere noticia de una carta perdida el 5 del presente mes, desde Rafael hasta Peuco, contenida en:

Uno de 9 fanegas 1 almudina de la "Bodega de Juan Bustos" en el Tomé, depositado por el capitán Manzini Medina.

Uno de 12 fanegas del Molino de Peuco de D. Francisco Urrejola, depositado por el capitán Andres Pontini, por una cuenta.

Uno de 12 fanegas de D. Alejo Barancho en el Tomé, entregadas a nombre de D. Carmelo Contreras.

Uno de 28 fanegas 9 almudas de la bodega de D. José Santos Ferrer, entregado por el capitán Julian Sandobal a su nombre.

Uno de 11 fanegas del Molino de Peuco de D. Francisco Urrejola, no me acuerdo por quien es depositado, ni del capitán tampoco.

Las personas encargadas de efectuar la referida gratificación ofrecida son: en Concepcion, los señores D. José Manuel Vergara i D. José Manuel Escalona; Balmes, a D. Calisto Sepulveda, dueño de los valca.

1283—3 v.

Mantequilla BICA.

Recien importada
por GUILLERMO LAURENCE.
Palacio Municipal.
1280—12 v.

AVISO.
El que suscribe pone en conocimiento del público que ha regresado de Francia i que seguirá su Ajencia general como anteriormente. En consecuencia ha revocado el poder que dió al Sr. D. Alfonso Deneken, como consta de la escritura pública otorgada ante el escribano Alvarez, el 4 del presente mes.

Tiene tambien las mercaderías siguientes:

(1) Chinas i cintadas finas de la más arredada fábrica de Sterling de París.

(2) Segadores para las viñas i los árboles.

(3) Ingeridores.

(4) Tabuletones finos.

(5) Navajas finas de toda clase.

(6) Carteras de bolígrafo.

(7) Neceser de señora, para viaje.

(8) Una cajita con doce cachilotes de plata dorados, para postre.

(9) Cajita de plata dorada, para raps.

(10) Baúls para viaje (llamados ferrocarriles).

(11) Cristalería de Bohemia.

(12) Vino de champán.

(13) Cuchillas finas.

(14) Pastelos de ligado de gauze con trufas, de Estaburgo.

I además un rico sortido de relojes de bolsillo, de perlas finas de todo tamaño, de anillos con brillantes i de joyería fina.

Concepcion, julio 7 de 1860.

REISS,
Ajente general.

Calle del Comercio núm. 33, frente al Cónsul peruano, D. Carlos Costa.

1279—

Té negro
recien importado, tiene a
venta

FRANCISCO ROGERS.

1289—19 v.—Junio 16.

CERRAJERIA.

Esquina frente a la botica del Sur. Hodges
CASA DEL SOR. MOLINA.

En la FABRICA del que suscribe, se reciben trabajos de las claves siguientes:

De hierro i acero, de carpintería, de carros i carruajes i carretas, de bronce fundido i ajustado, de platería, principalmente canales i calzones de zinc, garantizado el trabajo muy barato, compuestas de toda clase de artículos de fierro, bronce o cobre, siendo todo hecho con el mayor esmero.

Suplico a las personas que me ocupan en mi profesión, que dirijan sus órdenes en cualquier circunstancia i a todo hora que me necesiten, para que esté dispuesto a servirlos con prontitud.

M. B. OSSIZ.

En la misma fábrica

Se ponen o se arreglan cabildos por el solo valor de 1 \$ 30 vrs., extendiendo que no se clavan los clavos como en otras partes, es decir, manteniéndolos para siempre.

Fotografia.

CALLE DEL COMERCIO, CASA DEL SOR.

CANOT.

Los Señores J. LETTON i CA. recien llegados a esta ciudad, ofrecen al público sus conocimientos en el arte de la fotografía e invitan a las personas a pasar por su establecimiento a examinarse del mérito de sus trabajos:

Retratos en negro i con colores, de todos tamaños,

Gran sortido de marcos dorados i negros,

Retratos para tarjetas,

Cajas de teatro, etc., etc.

Han traído también una máquina muy apropiada para rotarizar a los niños chicos, i a una otra para rotarizar en los días que no haya sol.

Estarán abierto desde las 9 de la mañana hasta las 6 de la tarde, diariamente.

1234—13v.—Junio 5.

COCHES AMERICANOS

entre el Tomé i Concepcion.

El que suscribe pone en conocimiento del público, que ha establecido una nueva línea de coches entre los puntos indicados: bajo la administración de Monti Hermanos, la que principiará a hacer su viaje desde el 1^o de marzo, en el orden siguiente:

De hierro i acero, de carpintería, de carros i carruajes i carretas, de bronce fundido i ajustado, de platería, principalmente canales i calzones de zinc, garantizado el trabajo muy barato, compuestas de toda clase de artículos de fierro, bronce o cobre, siendo todo hecho con el mayor esmero.

Suplico a las personas que me ocupan en mi profesión, que dirijan sus órdenes en cualquier circunstancia i a todo hora que me necesiten, para que esté dispuesto a servirlos con prontitud.

PRECIO DE CADA ASIENTO.

Del Tomé a Lirque \$ 1 25

De Id. a Penco 1 50

De Id. a Concepcion 2 50

De Concepcion a Penco 1 00

De Id. a Lirque 1 25

De Id. al Tomé 2 50

NOTA.—Al establecer la salida del Tomé a las horas indicadas, ha sido con el objecto de la llegada del coche a este punto sea media hora antes que la salida del coche para Coronel, de modo que pueda proporcionar al pasajero la comodidad de poder conducirse por la vía de coches a cualquiera de los puntos indicados.

A mas halan siempre en el Tomé, carros disponibles para Chilca i otros puntos.

Tomé, febrero 29 de 1860.

1226— N. W. KEAY.

ITINERARIO
DEL VAPOR NORTE-AMERICANO

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Valparaiso 5 a 21 de cada mes.

Llega a Talcahuano 6 a 22 de id. id

Sole de id 13 a 28 de id. id

Llega a Valparaiso 14 a 29 de id. id

MATHIEU i BRANAS,
Ayates.

1239—

A VISO JUDICIAL.—Por decreto del Juzgado de Letras, fecha 23 de mayo último, se está dando los pregonos de la lei fundamental denominado "Nitrués", citó en el Departamento de Puchuncavi, perteneciente a la testatoridad de D. Fernando Palomino, por ejecución que hace D. Bernardo Boggiano. Los que se interesen acuden a la oficina del Escrivano D. José de los Dolores García, en donde se encuentra su testacion i demás pormenores.

Concepcion, año 9 de 1860.

1240—20 v.

ITINERARIO
DE VAPOR DE IQUIQUE.

Sole de Iquique 10 a 20 a las 10 de la mañana.

Llega a La Serena 10 a 12 de la tarde.

Sole de id 10 a 12 de la mañana.

Llega a Valparaiso 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Coronel 10 a 12 de la mañana.

Llega a Latacunga 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Latacunga 10 a 12 de la mañana.

Llega a Lata 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Lata 10 a 12 de la mañana.

Llega a Coronel 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Coronel 10 a 12 de la mañana.

Llega a Lata 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Lata 10 a 12 de la mañana.

Llega a Coronel 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Coronel 10 a 12 de la mañana.

Llega a Lata 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Lata 10 a 12 de la mañana.

Llega a Coronel 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Coronel 10 a 12 de la mañana.

Llega a Lata 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Lata 10 a 12 de la mañana.

Llega a Coronel 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Coronel 10 a 12 de la mañana.

Llega a Lata 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Lata 10 a 12 de la mañana.

Llega a Coronel 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Coronel 10 a 12 de la mañana.

Llega a Lata 10 a 12 de la tarde.

VIAGRES DE VAPOR.

Sole de Lata 10 a 12 de la mañana.

Llega a Coronel 10 a 12 de la tarde.